
山城工商分局

进行农资市场专项整治

晨报讯（记者 陈志付）9 月 4 日，记者

从市工商局山城分局获悉，为保证今年秋播

秋种和明年夏粮丰产丰收，维护农民的切身

利益，山城工商分局开展秋季流通环节农资

市场专项整治行动。

山城工商分局结合辖区实际情况，明确

整治重点，召开农资打假动员会，传达了《秋

季流通环节农资市场专项整治行动实施方

案》， 针对分局农资监管情况提出了具体要

求，并进行全面部署。

山城工商分局的执法人员深入农村，到

农资经营店及农户家中，为其普及辨别真假

农资的知识，讲授有关农资经营监管的法律

法规，教育农资经营者遵纪守法，诚信经营。

执法人员更新了农资经营户的台账，认

真登记了经营主体信息，把好其进货的第一

道关。 对发现的无证照经营、掺杂使假、以假

充真、以次充好行为，坚决依法查处。

山城工商分局全面落实监管责任制和

责任追究制， 加强与相关部门协调配合，充

分发挥“12315”消费申诉举报网络的作用，

及时解决因农资消费引发的投诉，确保农民

的切身利益不受侵害。

（线索提供：户东翔）

丈夫儿子相继失踪

重病妻子崔水香盼望一家团聚

晨报讯（记者 苗苗）丈夫和儿子相继失

踪，妻子身患重病，她最大的心愿就是一家团

聚。

家在山城区石林镇白寨村的崔水香今年

52 岁，由于年初做过食道癌手术，她目前的体

重只有 70 多斤。

崔水香的丈夫高学明长年在天津打工。

1993 年，他在当地承包了一个工程，曾回白寨

村，召集了百余个亲友，租了 3 辆大巴车，去

了天津。

据崔水香回忆，当时工程只干了半年，不

知是何原因赔了钱，欠下工人工资 4 万多元，

家里唯一值钱的黑白电视被人抱走抵债。 从

那时起， 高学明总觉得欠别人钱， 不愿意出

门，此后近 10 年，高学明几乎没出过家门。

崔水香一直认为丈夫是怕丢人而不愿面

对乡亲。“那些年，他没跟孩子说过话，迫不得

已时，他才跟我说句话。 农活家务没再干过，

一直在床上躺着。 ”高学明在家躺了近 10 年，

村里人都以为他在外打工。

2002 年，高学明以打工的名又去了天津，

2003 年过年的时候他回来了。

当年 12 月，村里一位同在天津打工的乡

亲来找高学明， 崔水香这才知道高学明已经

从工地回来了，可她并未见到自己的丈夫。 从

此，高学明杳无音信。

丈夫不见了， 崔水香就把希望寄托在儿

子高万里身上。 然而如今， 高万里也不知去

向。

高万里 17 岁时，就去北京打工。 他先后

干过厨师、保安等工作。 后来，崔水香听说儿

子又到建筑工地工作。

2006 年， 她与高万里还通过电话， 到了

2009 年 5 月，崔水香的女儿出嫁，她给儿子打

电话，高万里的电话变成了空号。 她彻底与儿

子失去了联系。“他爸找不着了，我想着还有

儿子在，现在我都绝望了。 ”崔水香泣不成声。

前些年，崔水香花了 5000 元钱买了一块

地，原本想给儿子娶媳妇、盖房子用，然而她

没料到儿子竟也一去不复返。

崔水香说，仅靠几亩薄地维持生计，日子

过得十分艰难， 后来那片土地也逐渐荒在那

里。

“屋漏偏逢连夜雨”，去年秋天，崔水香在

医院被检查出患有食道癌， 并于今年年初做

了手术。如今，瘦得只剩 70 多斤的她每天都盼

着丈夫和儿子回来。

记者了解到， 崔水香家里的东西全都是

她出嫁时置办的。 除了前几年，她花了 200 多

元钱买了台电视外， 全家实在找不出一件值

钱的东西。

邻居们知道崔水香的遭遇， 平时都会帮

着她干些农活，闲时还到她家找她聊天，陪她

散心，大家尽可能为她提供帮助。

一位叫高歌的村民说，“前几天下雨 ，听

说嫂子（指崔水香）屋里一直漏雨，我家还有

空闲的房子， 只要她愿意， 随时可以搬进去

住。 ”

至今，崔水香还在期盼着，她盼着有一天

丈夫和儿子能够回来。

核心提示

质疑执法不公

货车司机拍照取证疑遭围殴

流动治超点负责人：我们没有打人

□

晨报记者 郭坤 文 / 图

“我被流动治超点的路政执法人员打了，

他们六七个人围着我打。 ”9 月 2 日，从山城区

拉货路过新区的大货车司机孙清躺在医院病

床上哽咽着对记者说，他身上多处受伤，上衣

也被对方撕得破破烂烂。

孙清说， 自己驾驶大货车从山城区拉着

货物行至新区渤海路与 107 国道交叉口的流

动治超点时， 因为质疑路政执法人员的执法

行为，并用手机拍照取证要投诉他们，进而激

怒了对方，遭到对方围攻殴打。 对此，市公路

局 107 国道流动治超点的负责人则说， 路政

执法人员是文明执法，并没有殴打货车司机，

而且货车司机存在不配合执法、 恶意闯岗的

行为，司机的衣服有可能是他本人撕破的。

双方各执一词， 那么当天清晨， 在新区

107 国道流动治超点究竟发生了什么？

货车司机：拍照取证遭执法人员殴打

9 月 2 日下午，记者在市第二人民医院住

院部见到孙清时，他正躺在病床上输液。 今年

45 岁的孙清以货运为生。 记者在医院出具的

诊断书上看到，孙清被初步诊断为：全身多处

软组织挫伤并皮擦伤。 孙清说，他的咽喉部也

受伤了，诊断书还没有出来。

孙清哽咽着讲述了事发经过。 9 月 2 日 7

时左右， 他和同村的司机孙平一起驾驶着大

货车从山城区拉着货物行至新区渤海路与

107 国道交叉口时，被市公路局流动治超点的

路政执法人员拦下。“执法人员说我拉的货物

超长，要罚款 300 元。 ”孙清说，他知道自己装

载的货物超长，同意接受处理。

“我正准备交罚款，发现从身边过去的好

几辆拉沙的货车并没有被执法人员阻拦 ，顺

利通过了治超点。 ”孙清认为自己从事货运多

年， 一眼就能看出那些拉沙的货车严重超载

了。“为啥超载拉大沙的货车你们不查，光查

我的车。 ”孙清说，“执法人员说，‘别管别人的

事，那些车都交过罚款了’。 ”孙清告诉记者，

路政执法人员的解释，让他质疑其执法行为，

“拉大沙等散装货物的车超载就必须卸货，可

他们交了罚款不用卸货就能上路， 为啥你们

执法就没有一个标准呢？ 我要去投诉你们！ ”

随后， 孙清拿出手机对那些拉沙的货车

拍照。 孙清说， 正是自己拿出手机拍照并说

“我要投诉你们”， 激怒了现场的路政执法人

员。“当时他们六七个人一边骂我一边打我，

他们打我的时候，看到有许多人围观，就把我

往治超点的院子里拖，一边拖还一边打，要不

是围观的人多，我还不知道被打成啥样了。 ”

孙清说，“现在我身上、 腿上有好几处都是他

们拖拽、殴打我时受的伤，我的衣服被他们撕

烂了，兜里的钱也找不着了。 跟我一起的孙平

都 60 岁了，也被他们打了。 ”孙清向记者讲述

自己被打经过时，这个 45 岁的农村汉子忍不

住嚎啕大哭。

孙清说， 当时殴打自己的人都穿着路政

部门的制服， 他和孙平的货车被对方扣在流

动治超点的院子里。“他们打完我以后，我用

手机报了警，民警赶到以后做了现场调查。 ”

由于货车被扣在流动治超点的院子里，孙

清的弟弟孙保全在事发后，曾找过 107 国道流

动治超点的负责人，“他们说俺哥恶意闯岗、堵

塞交通，要罚款 3 万元。 ”孙保全说。

治超点负责人：文明执法并未殴打司机

9 月 2 日下午， 记者来到了位于新区 107

国道上的流动治超点。 当日，在此处执法的市

公路局 107 国道流动治超点负责人郭队长说，

根据相关条例，货车标准载货长度是 18 米，而

孙清的货车装载的货物长度达到 23.8 米，超

出 5.8 米，他没有超限许可证。“当时，执法人

员让司机把车停到院里接受处罚，司机拒不配

合，还想开车恶意闯岗，执法人员就用执法车

挡在了大货车前边，这时货车司机开始辱骂执

法人员。 围观群众很多，车横在路中间把交通

也堵了。 ”郭队长说。

当记者问起两名司机身上有明显外伤，衣

服也被扯破，路政执法人员是否有殴打司机的

行为时， 郭队长立即否认。“现在都是文明执

法，我们绝对不会做出这种事，那衣服说不定

是他自己撕破的。 ”郭队长说，“当时执法人员

把货车开到院子里以后， 司机往地上一躺，说

执法人员打他了。如果真是执法人员造成司机

受伤住院，他可以做法医鉴定，走法律程序。 ”

而孙清质疑路政执法人员对拉沙车超载

不作为，郭队长则表示，当时因孙清不配合执

法，站里仅有的 6 名工作人员都在做他的思想

工作，没时间检查其他过往车辆。

大货车司机途经新区

107 国道流动治超点接受

检查时，与路政执法人员发

生纠纷。 司机说，自己拍照

取证时， 遭到对方围殴，而

路政执法人员则称，其文明

执法。 双方各执一词，争执

不下。
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报亭占盲道经营

9 月 2 日， 记者在山城区春雷路与奔流

街交叉口以北路东的春雷路上看到，有一间

邮政报刊亭占据盲道经营报刊杂志，该报亭

旁边则停放着不少车辆。

盲道被经营者占用，影响盲人出行。 为

此，一些市民呼吁相关部门尽快整顿，还盲

人一条安全、畅通的路。

晨报记者 郭坤 摄

横流污水已被治理

晨报讯（记者 郭坤）8 月 19 日，本报曾

以《臭污水横流路上，商贩遭了殃》为题，报

道了山城区红旗街北侧的红五巷一下水道

堵塞多日，污水横流严重影响周围商贩及居

民的正常生活。

9 月 2 日，记者了解到，经红旗街中段社

区居委会全力协调， 堵塞的下水道已被疏

通，红五巷的路面恢复整洁，沿街商铺的经

营环境得到改善。

红旗街中段社区居委会张主任告诉记

者，该报道见报后，居委会的工作人员立即

找到报道中所提及的饭店和沿街的几家商

户，共同协商解决此事。

张主任说，红五巷的下水道等排水系统

陈旧，居委会曾经提出大家共同出资疏通下

水道，没有得到众人同意。 沿街商户认为，下

水道堵塞是饭店造成的，理应饭店出资。 而

饭店老板则认为下水道是共用的，不能由其

单方出资。 因为资金问题，众人互不相让。

最终，经过红旗街中段社区居委会工作

人员耐心协调， 饭店同意拿出一半资金，另

一半资金由其他几家商户共同承担。 随后，

红旗街中段社区居委会请来施工人员疏通

了排污管道，从而解决了污水排放不畅的问

题。

孙清的家人向记者展示孙清被人撕坏的上衣。

“臭污水横流路上，商贩遭了殃”后续


